

**ALLOCUTION DE MONSIEUR  
PIERRE MAUROY A L'OCCASION  
DE LA VISITE DU NOUVEAU  
SIEGE SOCIAL D'EDF-GDF,  
ATRIUM D'EURALILLE  
( LUNDI 2 SEPTEMBRE 1996 )**

Monsieur RAIFFAUX, Secrétaire Général de la Préfecture, représentant Monsieur Alain OHREL, Préfet de Région Nord-Pas de Calais, Préfet du Nord,

Madame Martine AUBRY, Premier Adjoint au Maire,

Mesdames et Messieurs les Maires, Conseillers Régionaux, Conseillers Généraux,

Mesdames et Messieurs les Elus,

Monsieur Claude VASCONI, Architecte,

Monsieur Jean-Claude JURY, Directeur  
d'EDF-GDF Services Lille Métropole,

Monsieur Jean-Paul BAIETTO, Directeur  
Général de la SAEM Euralille,

Mesdames et Messieurs,

En vous écoutant il y a quelques instants, Monsieur Jean-Claude Jury, je songeais que la langue française nous offre parfois des tournures appropriées.

Nous sommes effectivement réunis, ce matin, afin d'inaugurer le nouveau siège social d'EDF-GDF pour l'ensemble de Lille et de la Métropole, que vous venez de nous présenter.

Pour ma part, dans cette appellation de " siège social ", si familière que l'on n'y prête plus réellement attention, je veux aujourd'hui particulièrement retenir le mot " social ".

Vous avez souligné vous-même, Monsieur le Directeur, les multiples enjeux de votre installation au sein d'Euralille.

Vous avez rappelé que rien ne vous obligeait à quitter l'immeuble du quai du Wault, dans ce secteur du Vieux-Lille où nous avons entrepris depuis quelques années de très importants aménagements, notamment autour du bassin que vos collaborateurs pouvaient voir de leurs bureaux.

L'installation d'EDF-GDF au cœur d'Euralille, dans l'Atrium, est un choix délibéré, car vous saviez quelle

formidable vitrine constituerait pour vous notre centre tertiaire, qui fêtera ce mois-ci son deuxième anniversaire.

Deux années au cours desquelles Euralille s'est imposé comme une évidence. Dans la période si difficile que traverse notre économie nationale depuis plusieurs années, le succès populaire de notre Centre, qui se traduit dans les chiffres de sa fréquentation et de son volume d'affaires, est plus qu'encourageant pour Lille et sa Métropole.

*Vous avez fait  
le pari de la  
modernité - un  
marché d'au plus  
moderne - un  
nord du + de la  
trentaine de personnes,  
de la modernité  
+ ouvert, le + accessible  
et présent dans la  
modernité.  
- grande bourse  
- grande bibliothèque  
- la métropole  
- à Paris en effet*

EDF-GDF, qui nous montre, en étant partenaire de notre candidature aux Jeux Olympiques de 2004, qu'elle croit fortement à l'avenir de Lille, a voulu s'associer à cette réussite et accompagner la progression régulière d'Euralille.

*l'Insee) | Capitale régionale  
comme - pour la capitale x*

Grâce au grand talent de Claude Vasconi, que je salue, vous disposez donc, Monsieur Jury, d'une véritable vitrine de votre savoir-faire et des nombreux services que vous proposez désormais à votre clientèle.

L'Atrium sera bientôt, j'en suis certain, un des lieux ~~stratégiques~~ ~~névralgiques~~ d'Euralille, celui par lequel passent et repassent les flux, ceux des affaires et des services.

Les Lillois et les habitants de la Métropole vont rapidement trouver le chemin des nouveaux bureaux d'EDF-GDF, qui n'a pas ménagé ses efforts pour les accueillir dans d'excellentes conditions, comme nous l'avons vu tout à l'heure.

Mais je souhaite revenir sur la dimension sociale que j'ai évoquée au début de mon intervention.

L'immeuble du quai du Wault va désormais être profondément transformé, intérieurement et extérieurement.

Sa façade sera habillée et modernisée, et les anciens locaux d'EDF-GDF seront aménagés en logements sociaux intermédiaires.

Enfin, au rez-de chaussée de la tour, que l'on devra s'habituer à ne plus appeler " la Tour EDF ", une résidence pour personnes âgées sera créée, dans ce site particulièrement agréable, à deux pas du square Foch, de la rue Nationale et du Bois de Boulogne.

En permettant par sa réinstallation à Euralille la réalisation d'une telle opération à la fois urbaine et sociale, EDF-GDF apporte une contribution significative au développement de Lille, et particulièrement du quartier du Vieux-Lille.

Je l'en remercie publiquement, de même que je vous félicite, Monsieur Jury, d'avoir entrepris la modernisation de l'accueil des usagers, dans vos agences de Lille-Sud et Wazemmes.

Nos concitoyens sont légitimement attachés au bon fonctionnement de leurs services publics, et nous savons bien l'importance qu'ils peuvent revêtir, non seulement dans les zones rurales, mais aussi dans de nombreux quartiers de nos villes.

Le Maire de Lille, pour sa part, est toujours heureux d'apprendre qu'un service public s'implante ou se modernise dans l'un des 10 quartiers de notre ville.

La présence et la pérennité des services publics doivent absolument être encouragées et même développées.

Si elles ont un coût, leur absence a parfois en effet des conséquences autrement plus lourdes, nous le savons tous.

Ces interrogations ne sont pas abstraites. Dans deux ans, la déréglementation qui touchera de nombreux services publics entrera en vigueur, et nous serons alors confrontés à une situation comparable à celle que connaît la Grande-Bretagne depuis plusieurs années, avec la privatisation

des services publics systématiquement mise en oeuvre par le gouvernement de Mme Thatcher, puis de son successeur, John Major.

Dès lors, on ne peut plus parler de service public, mais de prestations commerciales, de concurrence libérale.

Le libéralisme pur, et ses conséquences dangereuses, doivent-ils s'appliquer à des services publics ?

Je doute que les Français, traditionnellement attachés, je l'ai dit, à la notion du service collectif, qu'ils financent depuis un demi-siècle par leurs contributions sociales et fiscales, soient prêts à cette déréglementation.

EDF-GDF sera au cœur de ce grand débat national, qui concerne également d'autres administrations.

Mais quelle qu'en soit la conclusion, je ne doute pas que les services que vous dirigez, Monsieur Jury, sauront accompagner ces évolutions, car ils viennent de nous montrer une nouvelle fois leur capacité à innover, au service des habitants de cette ville et de cette Métropole.

Je vous remercie de votre attention.